

## Los males que producen el alcohol y la ignorancia

El hecho ocurre en Galicia; pero lo mismo puede ocurrir en cualquier otra parte. La ignorancia está tan extendida...

Un hombre de costumbres tabernarias acude de noche a una taberna; pide un cuartillo de vino; el tabernero se lo sirve, y él lo bebe.

A la hora de pagar—que es siempre la peor hora—el cliente pregunta cuánto vale el cuartillo de vino. —Treinta y cinco céntimos—contesta el tabernero, satisfecho y orondo.

—Ya te conformarás con treinta—contesta el cliente.

—Me pagarás los treinta y cinco—responde el tabernero.

Las palabras van subiendo de tono; se llega al insulto; se pasa a la amenaza; se llega a los golpes, y...

El cliente, después de enviar un vaso a la cabeza del tabernero, sale corriendo; éste empuña una navaja, y sale detrás del cliente; le alcanza y de una puñalada le parte el corazón.

Dicen que luego se fué a su casa, cerró las puertas y durmió tranquilo.

No lo creemos. Para hacer semejante afirmación había que penetrar dentro de su alma, y conocer las inquietudes y los remordimientos que la atormentaban.

Después de partir de un navajazo el corazón de un semejante, por cinco céntimos, no se puede dormir con tranquilidad.

Otra escena, que tiene su origen en las mismas causas.

Dos muchachos, uno de diez y ocho años, de quince el otro, que son vecinos y amigos, deambulan juntos de taberna en taberna, bebiendo.

Las horas de la noche han ido transcurriendo lentamente, y los muchachos, entre copa y copa y bromas y bromas, han ido perdiendo la lucidez de su entendimiento.

Se aproxima la hora de tomar la última copa para marcharse a dormir.

Los dos amigos entran en una taberna de la calle de San Bernardo; beben, hablan; pero ya no ríen; disputan.

Por qué disputan? Ellos acaso no lo saben siquiera.

El uno prestó al otro treinta céntimos, y esta cantidad parece que es la causa de la disputa.

Salen a la calle; siguen disputando, y al poco rato uno hiera al otro de un navajazo.

El herido va a la Casa de Socorro, y el agresor a la Comisaría, para que le juzgue luego el Tribunal de niños.

Y ya tenemos al niño con un antecedente lamentable para toda su vida; antecedente que le puede perjudicar extraordinariamente si un día la desgracia le conduce a una difícil situación.

En una población minera de Asturias se reúnen en una taberna un grupo de obreros jóvenes.

Eran gallegos y asturianos. Juegan, beben, cantan. Hay alegría y fraternidad.

El tiempo pasa; la luz de la tarde se va oscureciendo, oscureciendo. Los muchachos siguen bebiendo, bebiendo; pero ahora ya ni cantan ni ríen; disputan.

Aquí el motivo de la disputa no es el dinero: es el regionalismo.

Que si tú eres gallego, y que si tú eres asturiano. Que si yo soy, y que si yo también soy. Que si yo a ti te hago, y yo a ti también. Que si tu madre, que si la tuya. Y ¡zas!

Una puñalada hace que se desdoble al suelo un pobre niño de quince años, de la provincia de Lugo.

Triste y doloroso fin de una vida. Amarga tristeza de varios hogares.

En otra cuca minera unos amigos van a presenciar un partido de fútbol.

Terminado el partido, retornan contentos y satisfechos hacia la población. Aún es pronto para irse al hogar familiar, y resuelven entrar en una taberna a comentar vívidamente los incidentes ocurridos en el campo durante el juego del fútbol. Ellos hablan, discretan, ríen, fraternizan.

Pero un intruso borracho—que jamás han faltado intrusos de mala pata en la vida de la Humanidad—penetra en la taberna, va a la mesa donde están discreutando los buenos amigos e intenta mezclarse en la conversación.

Comprenden los contentos el estado lamentable del intruso, y le invitan a que se retire.

El intruso se resiste con malos modales. Es decir, él no; el vino es el que hace resistirse inconscientemente.

Las cosas se enredan, porque las palabras y el alcohol excitan las pasiones y nublan la razón, y al poco rato el intruso, que es un

una cuchillada, a la puerta del establecimiento.

Y ya está hecha la desgracia de cuatro o cinco familias.

Uno de los contentos que ha sido llevado a la cárcel es padre de cuatro o cinco niños pequeños, que han tenido la desgracia de quedarse sin madre.

El dramatismo de estos hechos es horroroso. Y pensar que sólo el alcohol y la ignorancia los produce! Qué falta hace cultivar la inteligencia del hombre, apartándole de los lugares en donde, buscando placer, debió, para su aburrimiento, hallar generalmente la muerte o la prisión!

Es necesario comprender que no es sólo peligroso el vicio, que lo es también la costumbre. A la taberna no van sólo los viciosos; van otros muchos que alternan por hábito, por mal hábito.

El aburrimiento se mata mejor en la lectura, y el alma siente más intensamente el placer en la biblioteca o en el centro social que en la taberna.

Trabajador! Apartate de la taberna que te envenena, y dirige tus pasos al centro obrero o a una biblioteca en donde puedes dignificar-te y ser útil a la causa de la emancipación social de los tuyos.

La taberna te envenena física y espiritualmente; te mata o te conduce al presidio.

Ten voluntad, trabajador, y libérate de esa rutina que tanto daño te hace a ti y a tu familia.

## Los resultados del locaut

LONDRES, 18.—La opinión pública está alarmada por el hecho de que, a causa del locaut minero, las importaciones han duplicado con exceso a las exportaciones, lo que redundará, sin duda alguna, en perjuicio de la economía nacional.

Las cifras de noviembre son las siguientes: Importaciones, 113.293.397 libras esterlinas; exportaciones, 53.093.647.

Las sumas totales de los once primeros meses de este año son: Importaciones, 1.129.573.049 libras esterlinas; exportaciones, 602.185.110.

En noviembre del año pasado las exportaciones llegaron a 105.132.639 libras esterlinas, y las importaciones, a 52.018.903.

El locaut carbonífero ha sido catastrófico para la Gran Bretaña.

## Efemérides

César de Paepé

19 de diciembre de 1890.—Muere en Gannes (Francia) el escritor socialista belga César de Paepé. Había nacido en Ostende en 1841. Fue obrero tipógrafo, y sin dejar de trabajar estudio Medicina, llegando a ser el verdadero médico de los pobres. Ya en 1858 hizo afirmación de creencias socialistas, y en 1859 se afilió al libre-

pensamiento. En 1860 contribuyó a fundar la Asociación titulada El Pueblo, y en 1864 fue uno de los fundadores de la Internacional en Londres. Considerábase como uno de los representantes más notables del socialismo idealista y como el fundador de la doctrina de los servicios públicos, pues él fue quien primeramente presentó en el IV Congreso de la Internacional, celebrado en Bruselas en septiembre de 1874, una Memoria acerca de la organización de los servicios públicos en la sociedad futura. Fue uno de los fundadores del Partido Obrero Belga. Entre sus obras deben citarse Los malsustiosos, Ensayo sobre los principios fundamentales de la Economía social y El sufragio universal y la capacidad política de la clase obrera.

Proyecto de impuestos sobre las rentas y ganancias

Ayer se publicó en la «Gaceta» una disposición muy extensa conteniendo un proyecto del ministerio de Hacienda sobre la tributación directa y creación de un impuesto sobre las rentas y ganancias de toda clase.

En relación con este proyecto se abre información pública hasta el día 15 de febrero próximo; pudiéndose dirigir por las colectividades y particulares informes y mociones al ministerio de Hacienda, a nombre del presidente de la Comisión encargada de reunir y clasificar tales escritos.

Dada la gran importancia de este proyecto, procuraremos comentarlo debidamente en estas columnas.

## FERNANDO DE LOS RÍOS EN MÉJICO

### Una conferencia acerca de "La crisis de la conciencia en el Viejo Mundo"

En «El Universal», de Méjico, leemos la reseña, inserta a continuación, de una conferencia correspondiente a la interesante campaña cultural que nuestro querido correligionario Fernando de los Ríos está realizando con motivo de su excursión por algunos países de América. He aquí la versión de dicha conferencia:

«En el aula "Jacinto Pallarés" de la Escuela Nacional de Jurisprudencia, inició ayer tarde su curso el eminente intelectual español don Fernando de los Ríos, desarrollando el primer punto del programa que se ha trazado: «El positivismo metafísico»; Compte y su derivación en Duguit». La primera parte del ciclo de conferencias versa sobre la crisis metodológica en las ciencias sociales y políticas.

A esa primera conferencia asistieron el rector de la Universidad, doctor don Alfonso Pruneda; los miembros del Instituto de Intercambio Hispanoamericano, el subdirector, los profesores y alumnos de la Facultad de Jurisprudencia y muchos otros intelectuales capitalinos.

El subdirector de la Facultad dió la bienvenida al ilustre profesor ibero, a quien se recibió como representante de la España que, cansada de luchas y harta de gloria colonizadora y militar, ha dirigido sus afanes hacia los nobles empeños del intelecto, para recoger un fruto cuya sazón podemos probar en la palabra del talentoso huésped.

El doctor De los Ríos expresó su agradecimiento en palabras sobrias y elegantes. Es un maestro y un orador. Su figura, juvenil y gallarda; su mirada, comprensiva e indagadora, junta en una sola imagen la solemnidad de la cátedra hecha vida y el empuje irresistible de la elocuencia hecha hombre. Lamentó no poder vivir en este curso la mayéutica de Sócrates, olvidada por los pedagogos durante siglos, sólo para volver a ser adoptada como la mejor norma de enseñanza. El número de los oyentes impedía establecer la corriente recíproca de preguntas que justificaría la etimología de la voz "conferencia"; pero en el "seminario", en el curso que dará los jueves a oyentes menos numerosos y de preparación especial, prometió adoptar ese sistema. Anunció, además, que en las conferencias de seminario, a las que todos deben asistir, se comentaría la obra clásica, la obra eterna—que la esencia de lo clásico es lo eterno—de Juan Jacobo Rousseau: "El contrato social", ya que no pudieron obtenerse suficientes ejemplares de Bertrand Russell, obra escogida por él en un principio para servir de pivote a los trabajos semi-

naestros. Saltado, en parte, el escollo del método, se declaró impotente para salvar el de la comprensión. Las ciencias sociales son tan extensas que el doctor De los Ríos inicia el curso sin la pretensión de abarcar su ámbito. Para dar una idea de lo que esas ciencias comprenden, leyó el "currículum" del Congreso Internacional de Viena, que para ser absoluto requiere auxilio del Derecho, la economía, la política, la ética social, la fisiología social y otras disciplinas. Examinará, pues, únicamente la crisis de la sociología en la vida actual, los reflejos de esta crisis en la política y algunos problemas que inquietan la conciencia de nuestro tiempo y de nuestro medio.

Formuló una pregunta: ¿Por qué ese excepcional interés de todos en las penas acabada la guerra? Y con un bello símil, comparando las lágrimas vertidas por los soldados de Napoleón al rendir sus armas—lágrimas arrancadas por las ilusiones empíricamente irrealizables, pero que la masa acarió y guardó con cariño—, con el desconcierto, con el dolor de esta edad que ya no sabe llorar, nacido al cerrarse con broche de paz por extenuamiento el paréntesis de la gran guerra.

Y, haciendo historia, habló del movimiento iniciado por el genial saint-simoniano, que en Francia clamaba contra quienes creían haber hecho constitución, y no habían tocado el fondo de los problemas sociales, continuado por su discípulo Bonnard: movimiento que surgía de una insatisfacción ante el fracaso de su época.

Saltando a la guerra, después de la cual algo análogo ha sucedido, dijo que la lucha de 1914 había sido fomentada con ideales; las ciencias, los pueblos, la industria se han movido bajo la apelación de los ideales supremos de la vida. Y esos ideales no se realizaron. Y los vencedores—cosa insólita en la historia de la Humanidad—resultaron tan vencidos como los vencidos mismos. Por primera vez en la Historia—y aquí encuentra la característica de la inquietud moderna—no ha tocado a los derrotados exclusivamente hacer la crítica de su derrota, sino que esa crítica es tarea que comparten los vencedores.

¿DONDE NACE LA CRISIS EUROPEA?

Y aquí lanzó una afirmación, que espera justificar a fin de curso. La crisis de la conciencia en Europa parte de la ruptura de la unidad cultural europea del siglo XVI, popularizada en dos actitudes de combate: Reforma y Contrarreforma. La revolución de los ideales implícitos en esa modalidad de la cultura es causa de la crisis espiritual que afecta actualmente a las ciencias sociales como a tantas otras disciplinas.

Así como el principio del siglo pa-

sado tuvo su pensador simbólico; así como el 48 está representado por Schopenhauer, la tesis que más o menos larvada vive en el concepto contemporáneo de la cultura, se encarna, para el doctor De los Ríos, en Oswald Spengler, que ha vaciado esa tesis en su "Decadencia de Occidente".

Examinó en seguida las posiciones metodológicas en lo que se refiere a las ciencias sociales. Y adoptando el orden cronológico, por ahora, habló del creador de la ciencia social propiamente dicha, quien dice "sociología" a la historia de los conceptos por primera vez en la historia del pensamiento: a Augusto Comte, cuya posición total considera estimable, al relacionarla con el medio cultural en que nació su conciencia; al estudiarla en relación con la política, que no sólo fue incubadora del espíritu de Comte, sino que alcanzó a rehacer la formación cultural de su maestro Saint-Simon.

La franja del espacio nos impide seguir con exactitud el pensamiento del doctor De los Ríos. Pasaremos por alto su disertación sobre la obra de Comte. Sólo diremos que puso frente a frente el conferenciante la política—cuna del positivismo—y la normal—refugio del espiritualismo—. Y la pugna de las dos tendencias es símbolo de la situación existente desde la caída de Napoleón hasta la guerra europea.

Bajo la ciencia pura, Comte y sus discípulos condujeron a Europa a través del siglo pasado hasta estrellarse con la desilusión de quienes buscan en la postguerra una posición más fecunda que la positivista para el espíritu.

Para explicar el germen del positivismo el conferenciante estudió los estadios teológico, metafísico y positivo, que Comte estableció; su destrucción de todo propósito de verdad absoluta; su clasificación de las ciencias, partiendo de la física para terminar en la sociología, y otras ideas compendiosas fundamentales.

El positivismo deja a la conciencia a la zaga del objeto, y la ciencia moderna no puede admitir esa posición, que equivale a una subordinación de la conciencia. Al buscar una posición más ventajosa, al crear hipótesis de trabajo que pueden desecharse cuando se vea su ineficacia o su error, los pensadores modernos hicieron la nueva geometría, la teoría de la relatividad y tantos otros agrupamientos de principios nuevos que han venido a modificar nuestro concepto del mundo. Todo eso es fruto del adelantamiento de la conciencia hacia el objeto. Las ciencias ya no desfilaban, como desfilaban para Comte, de estudio en estudio, aisladas.

Compte distingue una estática y una dinámica, una estructura orgánica y unas leyes de evolución de esa estructura; comienza por la física para llegar a explicar fenómenos sociales, siguiendo la cadena que salta de aquella ciencia a la biología, y la lleva a la perfección mediante una evolución impulsada por la cooperación del egoísmo y el altruismo hasta una etapa en que domine en absoluto la razón. Y en la política va desde el militarismo hasta el industrialismo, precedido este último de un estadio jurídico. El conferenciante

El espíritu no puede encuadrarse en el marco de los principios físicos o matemáticos; la esencia espiritual escapa a toda captación de naturaleza física o matemática. Comte hizo un error: planteó el problema que fue incapaz de resolver. Su debilidad fue no haber superado a su tiempo; pero el valor de los hombres se mide por sus cualidades positivas, no por lo que no lograron realizar.

Compte—terminó diciendo el ilustre catedrático ibero—no pecó sino por no haberse adelantado a su época; pero recordemos el viejo proverbio: "Nadie puede saltar sobre su sombra", y el espíritu humano no siempre, casi nunca, logra salvar las barreras de la edad en que nace, se nutre y fructifica».

El golpe de Estado en Lituania

PARIS, 18.—Por noticias llegadas de Lituania, parece que el movimiento que ha derribado al Gobierno estaba preparado desde hace tiempo, debido al malestar producido por las relaciones con el Gobierno ruso.

Parece que las tropas adictas al Gobierno se han concentrado en las cercanías de Karno, y que han mandado orden de capitulación a los rebeldes.

Lo del día

La mañana en Palacio. Como se había anunciado, ayer a mediodía estuvieron en Palacio los tres presidentes de las Diputaciones vascas y un diputado de la de Vizcaya.

Al salir dieron cuenta de la entrevista, y dijeron que se marchaban por la noche, para regresar a fines de enero, con objeto de ultimar algunos detalles en relación con los presupuestos de aquellas Diputaciones.

Don Alfonso recibió en audiencia al obispo primado de Marruecos, al director del Instituto de San Isidro, al del Observatorio del Ebro, al ministro de Chile, a una Comisión del Metropolitano de Barcelona y a otras personas.

En visita de cumplimiento fue recibido el embajador de Alemania.

En los ministerios. El ministro de Estado recibió la visita protocolaria del nuevo ministro de los Países Bajos en España, acompañado del encargado de Negocios.

Entre las numerosas visitas que recibió ayer el ministro de Instrucción, figuraban la del presidente de la Academia Hispanoamericana de Ciencias y Artes de Cádiz y la del gobernador de Pontevedra.

El ministro de Marina recibió al alcalde de Aljezur.

El de Hacienda recibió en visita de despedida a los presidentes de las Diputaciones vascas, al delegado de Hacienda de Madrid, al alcalde de Valencia y al comisario regio de la Banca privada.

El emperador del Japón, en estado comatoso. En el ministerio de Estado comunicaron ayer que el ministro de España en Tokio había dado cuenta de que anteayer, al mediodía, el emperador del Japón había entrado en estado comatoso.

El ministro de la Guerra continúa indispuerto. Ayer quedó en cama el ministro de la Guerra por no encontrarse mejor de su indisposición.

Las medallas de africanismo. En la Dirección de Marruecos y Colonias se celebró anoche la entrega de medallas de africanismo español al general Gómez Jordana y al señor Aguirre de Cárcer.

De estas medallas se han acuñado cuatro solamente: una que se le an-

regó al general Primo de Rivera recientemente, otra que se le entregará al general Sanjurjo y las dos entregadas anoche.

Presidía la Comisión el señor Corbella, y, en nombre de los africanistas españoles, hizo el ofrecimiento al general Gómez Jordana don Gerardo Doval. La otra medalla la ofreció el señor Fernández Canela.

Una subasta. En la Dirección de Obras públicas se verificó ayer la subasta de las obras del puerto de Vigo.

Fueron adjudicadas a la Sociedad de Construcciones de Bilbao, único postor, en nueve millones de pesetas.

Se ha firmado el Concierto económico con las Vascongadas. Ayer, a las seis de la tarde, se firmó en el ministerio de Hacienda el Concierto económico con las Vascongadas.

Por la noche marcharon los comisionados a sus respectivas localidades. El ministro de Hacienda salió anoche para Andalucía.

En el expreso de Andalucía marchó anoche a Sevilla el ministro de Hacienda, acompañado del gobernador de aquella provincia.

El ministro dará una conferencia en el Círculo Mercantil sobre materia tributaria, y mañana irá a Córdoba.

La protección a la industria nacional. Anoche se reunió la Sección de protección a la industria nacional del Consejo de la Economía Nacional.

Se aprobó la lista de materias que puede adquirir libremente el Estado durante el año 1927.

Los casamientos y los divorcios en Norteamérica

NEW YORK, 18.—Según cifras oficiales, el número de casamientos durante el pasado año fiscal fué de 1.181.838, contra 1.176.318 en el período anterior.

En el último año fiscal concediéronse 175.495 divorcios, contra 170.952 en el anterior.

La población actual yanqui llega a 115.378.094 personas.

Los Estados más amigos del divorcio son Nevada (13,98 por 1.000) y Oregon (3,34); los menos amigos de dicha medida son Nueva York (0,41) y Nueva Jersey (0,65).

La crisis ministerial en Alemania

BERLIN, 18.—El presidente del Reich ha aceptado la dimisión del Gobierno, encargando a los ministros signados en sus puestos a fin de despachar los asuntos de trámite durante el tiempo que dura la crisis.

Comentando la crisis, la prensa ha resaltado que la política exterior deberá ser continuada tal y como se venía practicando.

Los socialistas no oponen resistencia a formar parte de una coalición gubernamental; mas desean que se les den ciertas garantías.

Programa del Gobierno de Finlandia

PARIS, 18.—El ciudadano Tauner presidente del Gobierno socialista, ha expuesto en la Cámara el programa del nuevo Gabinete.

La declaración dice que el Gobierno mantendrá una política extranjera independiente y pacífica.

Se reducirán los gastos militares, disminuyendo los efectivos y el tiempo de servicio.

Una de las notas características del programa es la proposición de una plena amnistía para todos los condenados por lo ocurrido en 1918, pues, aunque muchos fueron puestos en libertad, quedaban muchos socialistas y comunistas juzgados como jefes de aquel movimiento.

Juventud Socialista Madrileña

«La biología en los cuadros de Velázquez»

En la cuarta charla de controversia, verificada el pasado viernes, versó el camarada Emiliano Roda sobre el tema, en extremo sugestivo, epigrafiado.

Ante la imposibilidad de reseñar debidamente la complejidad del tema, desdoblado, nos limitaremos a transcribir aquí algo de lo mucho que oímos a nuestro compañero en el curso de su amena disertación.

Explicó Roda en un principio el concepto de la biología, que calificó de eminentemente sociológica, por cuanto estudia preferentemente a los seres todos dentro del ambiente en que se desenvuelven, desentrañando sus modalidades, defectos, etc.

Habló después de las pinturas de Velázquez, cuyos cuadros—dijo—son todo vida, realismo, belleza. Pero Velázquez pintó todo. Velázquez—siguió Roda—lo mismo llevó al lienzo al hombre de robusta complexión, henchido de vida, y sumido en profundo sueño, que más bien parece profunda reflexión, que al tipo débil y enfermizo, en el que los estigmas degenerativos tienden huellas indelebles.

Destacó finalmente el amigo Roda sus apreciaciones, desde el punto de vista biológico, de los más importantes lienzos del genial Velázquez; haciendo atinadas observaciones respecto de la psicología de algunos de los personajes, tan maravillosamente retratados por el famosísimo pintor sevillano.

Como colofón a este modesto peregrino de la charla de Roda, diremos que nos congratulamos mucho de la aportación de estos temas a nuestras charlas; pues ellos, no sólo sirven para nuestro recreo espiritual, sino también para nuestra formación armónica e integral.

La concurrencia a esta charla fué numerosa.—C. M. V.

## La "Frankfurter Zeitung" elogia al socialismo austriaco

Ese coloso alemán, que se publica en Frankfurt y que representa una de las más tradicionales potencias del capitalismo bancario e industrial del continente europeo, espeta acerca del Congreso Socialista de Linz en su número del 22 de noviembre. Más burgués de lo que es, tanto por su forma como por su contenido, no podría ser. Ese diario y sus redactores están bien lejos de predicar la socialización de los medios de producción y de cambio porque son los portadores de la clase rica que predomina en la República burguesa de Alemania. Por eso estamos un tanto confusos ante la caballerosa imparcialidad que muestra para con sus adversarios políticos. Se esfuerzan en comprender al enemigo con espíritu recto y cortés, aunque severo, como habitualmente se estilaba en los diarios serios y honrados, que no acostumbran engañar a sus lectores.

No ahorrando palabras rigurosas para los socialistas austriacos, hace las siguientes afirmaciones:

«Los austriacos han dejado para un caso extremo, para el caso de defensa, una puerta abierta. El nuevo programa del Partido es en sus bases, aunque los partidos adversos no lo quieran reconocer, realmente democrático.»

«Cinco días estuvieron reunidos los austriacos en Linz, y casi otros tantos se necesitan para estudiar las cinco o seis mil líneas en las que el «Arbeiter Zeitung» informa del Congreso. Pero vale la pena. En el Congreso de Linz se efectuó trabajo espiritual, que merece interés por encima del mismo Partido y hasta del país.»

«El debate, dirigido por Otto Bauer, tuvo un nivel elevado, y si los partidos «burgueses» de Austria quieren la paz en la República tendrían que contar con el doctor Bauer, quien, en una época en que la apelación a la violencia puede contar con el aplauso entre las grandes masas populares, se ha pronunciado insistentemente por una política de concordia. Todas las esperanzas del bolchevismo hacia una revolución mundial se revelaron como ilusión, y con un sentido de responsabilidad altamente viril, que requiere más valor que el heroísmo de los reaccionarios y los aullidos comunistas, Bauer predicó de nuevo en Linz el horror a la violencia.»

«Cuando un Partido, que pasaba por radical, declara rotundamente que quiere conquistar, no con violencia, sino en pugna espiritual, para ganar a la mayoría de las almas del pueblo y el Poder del Estado, representa un progreso, del que debemos estar satisfechos.»

Los camareros

La supresión de la propina

Algunos camareros hemos leído en un periódico de Madrid una crónica del señor Marsillach, enviada desde Barcelona, tratando acerca de la supresión de la propina. Dicho señor, para combatir la supresión y defender el sistema de propinas, expone algunos casos desagradables que dice presenciado en la ciudad condal en unos meses en que el régimen de propinas fué abolido en los oficios de carneros y peluqueros, y de lo ocurrido deduce que la propina debe existir, a fin de que el peluquero y el camarero «bailen el agua» al cliente con el objeto de que éste afloje la bolsa en mayor proporción.

El señor Marsillach desea que estos trabajadores sean «buenos chicos», que hagan cuanto el parroquiano les mande, porque supone que el abuso no existe en esta parte; bien se conoce que el señor Marsillach no ha sido camarero. ¡Si nosotros fuéramos a citar casos de insensibilidad y de mala educación, serían más graves, sangrientos y perfidos que los que él cita!

No lo hacemos, porque no es nuestro propósito combatir la propina apoyándonos en hechos desagradables y aislados. Nosotros anhelamos la supresión de la propina desde puntos de vista más altos: por el deseo principal de elevar la moral de nuestros compañeros y del público, porque no es justo que el industrial tenga operarios sin sueldo, a cargo del público.

Nosotros no ignoramos que el cambio de sistema produciría algún trastorno; pero conengamos en que esto no es una razón para que la injusticia perdure. Si en todos los aspectos de la vida se fueran a tener en cuenta las costumbres considerándose inmutables, no habría progreso posible y viviríamos ahora en la edad de piedra.

Vamos a razonar en pro o en contra de la propina por hechos ocurridos entre el público y los camareros?

Bueno; pues nosotros, para combatir, podríamos citar también infinidad de casos.—La Comisión pro abolición de la propina de la Federación Nacional de Camareros.

Trabajadores: Propagad y leed EL SOCIALISTA



César de Paepé

19 de diciembre de 1890.—Muere en Gannes (Francia) el escritor socialista belga César de Paepé. Había nacido en Ostende en 1841. Fue obrero tipógrafo, y sin dejar de trabajar estudio Medicina, llegando a ser el verdadero médico de los pobres. Ya en 1858 hizo afirmación de creencias socialistas, y en 1859 se afilió al libre-

pensamiento. En 1860 contribuyó a fundar la Asociación titulada El Pueblo, y en 1864 fue uno de los fundadores de la Internacional en Londres. Considerábase como uno de los representantes más notables del socialismo idealista y como el fundador de la doctrina de los servicios públicos, pues él fue quien primeramente presentó en el IV Congreso de la Internacional, celebrado en Bruselas en septiembre de 1874, una Memoria acerca de la organización de los servicios públicos en la sociedad futura. Fue uno de los fundadores del Partido Obrero Belga. Entre sus obras deben citarse Los malsustiosos, Ensayo sobre los principios fundamentales de la Economía social y El sufragio universal y la capacidad política de la clase obrera.

## Proyecto de impuestos sobre las rentas y ganancias

Ayer se publicó en la «Gaceta» una disposición muy extensa conteniendo un proyecto del ministerio de Hacienda sobre la tributación directa y creación de un impuesto sobre las rentas y ganancias de toda clase.

En relación con este proyecto se abre información pública hasta el día 15 de febrero próximo; pudiéndose dirigir por las colectividades y particulares informes y mociones al ministerio de Hacienda, a nombre del presidente de la Comisión encargada de reunir y clasificar tales escritos.

Dada la gran importancia de este proyecto, procuraremos comentarlo debidamente en estas columnas.

## TRINOS

Alrededor de la Pascua

La ronda, de un cubeto de escabeche se fabricó una zambomba. Le puso un junco muy recio; y el hijo de la jeroma, que es ordenador de cabras, con la armonía del mundo.

La voz ronca

# Se acuerda, en principio, el ingreso en la Unión General de Trabajadores

### A propuesta del Comité de la Federación Nacional, se dará un plazo de seis meses a las Secciones para que den su conformidad

#### Sexta sesión.

Presidiendo Saavedra, acompañado de Eusebio Martín y José Taravillo, se abre la sesión a las cuatro y cinco.

Se da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada. Saavedra presenta la dimisión del cargo de presidente de Mesa, cosa que no admite el Congreso.

Se leen adhesiones del Sindicato Regional de Asturias, de la Sociedad de Cocineros de Bilbao y de la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo, que anuncia haber sido designado el compañero Carrillo para que asista al Congreso.

Se da lectura a una carta de la Sociedad de Camareros «La Alianza», de Madrid, no aceptando la invitación que se le hizo como Sección para acudir a las deliberaciones del Congreso, por creer que se debió hacer tal invitación a la Federación Gastronómica.

Sobre esta carta se origina un debate, iniciado por el delegado de Valladolid, en el que intervienen Saavedra y Cubero.

El compañero Grandá hace historia de lo ocurrido, viendo la forma de proceder, nada noble, de esa Federación Gastronómica, que sólo trata de producir la escisión en las organizaciones de la zona.

La comisión nombrada para la cuestión «Sindicatos Regionales» lee un dictamen, por el que se establecen del siguiente modo:

Región Norte: San Sebastián, Santander, Bilbao, Vitoria y Pamplona. Galicia: Lugo, Orense, Pontevedra y La Coruña.

Asturias: Oviedo.

Castilla la Vieja: Valladolid, Burgos, León, Palencia, Zamora, Salamanca, Cáceres y Badajoz.

Aragón: Zaragoza, Huesca, Logroño, Soria y Teruel.

Cataluña: Barcelona, Tarragona, Lérida y Gerona.

Levante: Valencia, Castellón de la Plana y Alicante.

Murcia: Murcia y Albacete.

Sur, primera zona: Málaga, Granada, Almería, Jaén y Sevilla.

Segunda zona: Sevilla, Cádiz, Córdoba, Huelva, Ceuta y Larache.

Centro: Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Segovia y Avila.

Independientes: Baleares, Canarias y demás posesiones españolas.

El compañero Saavedra anuncia al Congreso que el camarada Wenceslao Carrillo va a dirigirlas un saludo.

En nombre de la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo, Wenceslao Carrillo saluda y felicita al Congreso por los acuerdos tomados, el principal de ellos el aceptar la lucha de clases, y como en el turno de proposiciones—dice Carrillo—figura una de ingreso en la Unión General de Trabajadores, es necesario que se decida la importancia que se le da al acuerdo que habéis tomado sobre la declaración de principios, significando la táctica del único organismo nacional que, pese a quien pese, sigue su camino hasta llegar a obtener el triunfo definitivo de las organizaciones a él adheridas.

El compañero Saavedra propone al Congreso vea con satisfacción las palabras pronunciadas por el representante de la Junta Administrativa de la Casa del Pueblo de Madrid. Por unanimidad así se acuerda.

Sobre admisión de socios y federados se aprueba la proposición del Comité Nacional.

Se pasa a discutir el punto relativo a las dietas a los delegados del Comité Nacional.

Intervienen varios delegados, dando algunas explicaciones el presidente del Comité, Atlano Grandá.

Se aprueban los puntos primero y segundo de la propuesta del Comité, y el tercero, después de una aclaración del delegado de Valladolid. También se aprueban el cuarto y quinto.

A la propuesta del Comité Nacional sobre el nombramiento de un secretario auxiliar de Secretaría presenta el delegado de Castellón una proposición, que consiste en que se asigne al que ocupe este cargo una gratificación de 75 pesetas mensuales.

les, que podrá ser aumentada por el Comité cuando éste lo considere oportuno, según los trabajos a realizar.

Se acuerda que los cocineros cobren semanalmente en lugar de hacerlo por meses, estableciendo las siguientes tarifas:

Casas de primera.—Jefes de brigada, 140 pesetas semanales, o sean 20 diarias; jefes de partida, 84, 12 al día; primeros ayudantes, 58,25, 8,32 al día; segundos ayudantes, 48,55, 6,93 al día; terceros ayudantes, 35,5 al día; aspirantes, 23,40, 3,33 al día.

Casas de segunda.—Jefes de partida, 116,70 pesetas semanales, 16,67 al día; primeros ayudantes, 70, 10 al día; segundos ayudantes, 58,25, 8,32 al día; terceros, 35,5 al día; aspirantes, 21,3 al día.

Casas de tercera.—Jefes de cocina, 82 pesetas semanales, 11,70 al día; primeros ayudantes, 58,25, 8,32 al día; segundos ayudantes, 46,70, 6,67 al día; aspirantes, 18,70, 2,67 al día.

Los trabajos extraordinarios tendrán un aumento de 5 pesetas en los jornales diarios para todas las categorías dentro de la localidad, y un aumento de un 50 por 100 cuando se realicen fuera.

Los trabajos de temporada se cobrarán con un aumento del 150 por 100 sobre las tarifas de jornales acordadas para todas las categorías.

La jornada de trabajo será la legal de ocho horas, abonándose los extraordinarios que autorice la ley con un 40 por 100 de aumento.

Se acuerda que el «Boletín oficial» trate con detenimiento las cuestiones sociales en general, insertando una sección profesional.

Interviene el delegado de Aragón, que cree no debe tratarse de sección profesional, sino únicamente de la social. Los representantes de Madrid y Bilbao creen oportuna la publicación de esta sección profesional.

El presidente del Comité hace algunas aclaraciones, y se aprueba su protesta sobre este punto, con unas pequeñas correcciones.

Se recomienda a los delegados de provincias hagan trabajos para agenciar publicidad al «Boletín», al objeto de que éste resulte más económico.

Se pasa a discutir las proposiciones que al Congreso presenta el Comité Nacional, referentes a la necesidad de adoptar un método fijo de cocina nacional e internacional y concursos de arte culinario.

El compañero Grandá da una conferencia sobre el arte culinario español, que el Congreso ve con gran complacencia, viendo la necesidad urgente de nombrar una Ponencia que emita un dictamen.

Interviene el delegado de San Sebastián, que expone su criterio, como igualmente el de Zaragoza, contrarios al ingreso actualmente.

El de Vizcaya fundamenta su petición. Grandá propone que hable Carrillo para orientar al Congreso sobre lo que significa la Unión General de Trabajadores.

Carrillo expone el significado de la Unión General de Trabajadores. Habla de su formación en el año 1888 y de la táctica seguida por anarquistas y sindicalistas. La Unión General de Trabajadores no es un partido político, puesto que admite en su seno al trabajador, ya sea católico o anarquista, siempre que cumpla lo que le ordenan sus estatutos.

Habla de los Comités paritarios, beneficiosos para la clase trabajadora, puesto que en ellos se han de resolver todas las discrepancias entre patronos y obreros.

Trata de la ley de Accidentes del trabajo, de los despidos injustos y de los pactos.

Los obreros que pertenecen a la Unión General de Trabajadores deben practicar el intervencionismo, para que no surjan las huelgas, en muchos casos causa de una táctica desafortunada.

Habla de los difamadores de la Unión General de Trabajadores, que solamente desean que este organismo se lance a un movimiento en el que ellos serían los triunfantes.

La clase trabajadora está todavía poco educada para una transformación, y es preciso que poco a poco se vaya capacitando, hasta llegar a obtener el triunfo definitivo.

Expone las fuerzas de la Unión General de Trabajadores, no solamente en España, sino la trascendencia que puede tener internacionalmente.

La ley estableciendo los Comités paritarios se hará cumplir por la fuerza de la clase trabajadora.

La Unión General de Trabajadores—termina diciendo Carrillo—es respetada por su manera de actuar, y cuando es necesario dar la cara, lo hace noblemente, como ocurrió en agosto de 1917, en que los elementos que más criticaban su actuación se comprometieron a un movimiento, del que luego se apartaron, dejando únicamente que los socialistas fueran los que pagaran las consecuencias: pero vosotros, cocineros, debéis daros cuenta de lo que significa la solidaridad, que en todo momento os prestarán las Sociedades adheridas a la Unión General de Trabajadores, puesto que todos los trabajadores somos hermanos y vamos en busca de nuestra emancipación.

Intervienen los delegados de Málaga y Aragón, y Carrillo da unas explicaciones sobre la actuación política de la Unión General de Trabajadores, que deja en libertad a sus afiliados para que acepten la política que crean más conveniente.

Castilla la Vieja se muestra partidaria del ingreso en la Unión, y la representación de Aragón se manifiesta en contra.

Atlano Grandá ruega al Congreso se fije en el acuerdo que se toma, por la trascendencia que puede traer.

El delegado de Málaga manifiesta que no comprende por qué se teme al ingreso, puesto que se viene desmoronando su doctrina, como lo demuestra el acogerse a los beneficios de la tercera, con una enmienda de Aguilera, que propone pague el federado que tenga necesidad de trasladarse a otra localidad, durante cuatro meses, una cuota de una peseta como transitoria; y pasado este tiempo tendrán que pertenecer a la Sección donde se encuentren.

Esta cotización se hará mediante unos sellos, de los que se encargará el Comité Nacional, enviándolos a las respectivas Secciones.

Los delegados al Congreso presentan una proposición, que se aprueba por unanimidad, en la que se declara que los Cocineros españoles se entenderán únicamente con la Federación Nacional de Camareros, domiciliada en la Casa del Pueblo de Madrid.

La Federación de Camareros invita al Congreso de Cocineros al acto que se celebrará el lunes, en la Casa del Pueblo, para tratar de abolir la propina.

Se lee otra carta de saludo de la Asociación de Dependientes, y se levanta la sesión a las ocho.

ta dictamen dando normas al Comité Nacional.

El Congreso acuerda, a propuesta del compañero Grandá, que de todas las regiones se envíen al Comité los necesarios informes de sus platos regionales, para que llegue a publicar un método de cocina española.

A propuesta de la Delegación de Bilbao, se deja para mejor ocasión la proposición sobre concursos de arte culinario.

Se pasa al punto de proposiciones de las Secciones al Congreso, empezándose por una de «El Arte Culinario», de San Sebastián. Se aprueba la primera: se suprimen los dos últimos párrafos de la segunda, y se aprueba la tercera, con una enmienda de Aguilera, que propone pague el federado que tenga necesidad de trasladarse a otra localidad, durante cuatro meses, una cuota de una peseta como transitoria; y pasado este tiempo tendrán que pertenecer a la Sección donde se encuentren.

Esta cotización se hará mediante unos sellos, de los que se encargará el Comité Nacional, enviándolos a las respectivas Secciones.

Los delegados al Congreso presentan una proposición, que se aprueba por unanimidad, en la que se declara que los Cocineros españoles se entenderán únicamente con la Federación Nacional de Camareros, domiciliada en la Casa del Pueblo de Madrid.

La Federación de Camareros invita al Congreso de Cocineros al acto que se celebrará el lunes, en la Casa del Pueblo, para tratar de abolir la propina.

Se lee otra carta de saludo de la Asociación de Dependientes, y se levanta la sesión a las ocho.

Séptima sesión.

A las once y cuarto de la noche abre Saavedra la sesión.

El compañero Taravillo da lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada.

Se pasa a discutir las proposiciones de la Sociedad Arte Culinario, de Vizcaya.

Se pasa a discutir el ingreso en la Unión General de Trabajadores.

Interviene el delegado de San Sebastián, que expone su criterio, como igualmente el de Zaragoza, contrarios al ingreso actualmente.

El de Vizcaya fundamenta su petición. Grandá propone que hable Carrillo para orientar al Congreso sobre lo que significa la Unión General de Trabajadores.

Carrillo expone el significado de la Unión General de Trabajadores. Habla de su formación en el año 1888 y de la táctica seguida por anarquistas y sindicalistas. La Unión General de Trabajadores no es un partido político, puesto que admite en su seno al trabajador, ya sea católico o anarquista, siempre que cumpla lo que le ordenan sus estatutos.

Habla de los Comités paritarios, beneficiosos para la clase trabajadora, puesto que en ellos se han de resolver todas las discrepancias entre patronos y obreros.

Trata de la ley de Accidentes del trabajo, de los despidos injustos y de los pactos.

Los obreros que pertenecen a la Unión General de Trabajadores deben practicar el intervencionismo, para que no surjan las huelgas, en muchos casos causa de una táctica desafortunada.

Habla de los difamadores de la Unión General de Trabajadores, que solamente desean que este organismo se lance a un movimiento en el que ellos serían los triunfantes.

La clase trabajadora está todavía poco educada para una transformación, y es preciso que poco a poco se vaya capacitando, hasta llegar a obtener el triunfo definitivo.

Expone las fuerzas de la Unión General de Trabajadores, no solamente en España, sino la trascendencia que puede tener internacionalmente.

La ley estableciendo los Comités paritarios se hará cumplir por la fuerza de la clase trabajadora.

La Unión General de Trabajadores—termina diciendo Carrillo—es respetada por su manera de actuar, y cuando es necesario dar la cara, lo hace noblemente, como ocurrió en agosto de 1917, en que los elementos que más criticaban su actuación se comprometieron a un movimiento, del que luego se apartaron, dejando únicamente que los socialistas fueran los que pagaran las consecuencias: pero vosotros, cocineros, debéis daros cuenta de lo que significa la solidaridad, que en todo momento os prestarán las Sociedades adheridas a la Unión General de Trabajadores, puesto que todos los trabajadores somos hermanos y vamos en busca de nuestra emancipación.

Intervienen los delegados de Málaga y Aragón, y Carrillo da unas explicaciones sobre la actuación política de la Unión General de Trabajadores, que deja en libertad a sus afiliados para que acepten la política que crean más conveniente.

Castilla la Vieja se muestra partidaria del ingreso en la Unión, y la representación de Aragón se manifiesta en contra.

Atlano Grandá ruega al Congreso se fije en el acuerdo que se toma, por la trascendencia que puede traer.

El delegado de Málaga manifiesta que no comprende por qué se teme al ingreso, puesto que se viene desmoronando su doctrina, como lo demuestra el acogerse a los beneficios de la tercera, con una enmienda de Aguilera, que propone pague el federado que tenga necesidad de trasladarse a otra localidad, durante cuatro meses, una cuota de una peseta como transitoria; y pasado este tiempo tendrán que pertenecer a la Sección donde se encuentren.

Esta cotización se hará mediante unos sellos, de los que se encargará el Comité Nacional, enviándolos a las respectivas Secciones.

Los delegados al Congreso presentan una proposición, que se aprueba por unanimidad, en la que se declara que los Cocineros españoles se entenderán únicamente con la Federación Nacional de Camareros, domiciliada en la Casa del Pueblo de Madrid.

La Federación de Camareros invita al Congreso de Cocineros al acto que se celebrará el lunes, en la Casa del Pueblo, para tratar de abolir la propina.

Se lee otra carta de saludo de la Asociación de Dependientes, y se levanta la sesión a las ocho.

## La mortalidad en Madrid

El Ayuntamiento ha facilitado un avance de las defunciones ocurridas en Madrid durante el pasado mes de noviembre, y que ascienden, en total, a 1.213. Pero segregados los fallecidos que eran transeúntes y los de causas externas, que suman 104, quedan aquellas en 1.109.

Comparadas las defunciones con las ocurridas en el mismo mes de 1925, arrojan 122 menos.

Las 1.213 muertes, por grupo de edades, son las siguientes:

Menos de un año, 145; de uno a cuatro años, 103; de cinco a diecinueve ídem, 78; de veinte a treinta y nueve ídem, 198; de cuarenta a cincuenta y nueve ídem, 280; de sesenta ídem en adelante, 407; sin clasificación, 2.

Las enfermedades que mayor contingente han dado a la muerte son: tuberculosis pulmonar, de las meningitis y otras tuberculosis, 154; cólera y tumores malignos, 68; congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 71; enfermedades del corazón, 108; bronquitis aguda y crónica, 75; neumonía, 26; otras enfermedades del aparato respiratorio, 105; diarrea, en menores de dos años, 34; nefritis y mal de Bright, 49; debilidad congénita y vicios de conformación, 37; fiebre tifóidea (tifus abdominal), 19; etcétera.

La tuberculosis continúa haciendo estragos en Madrid, ocasionando 154 defunciones; aumenta el cáncer, que ha quitado la vida en el mes pasado a 68 seres; progresan de un modo alarmante las enfermedades del corazón, que ya alcanzan la terrible cifra de 108 muertes, y, por último, las enfermedades del aparato respiratorio aumentan también considerablemente, feneciendo por esas enfermedades en noviembre 200 personas.

Estas cuatro causas han producido en treinta días 539 muertos en Madrid y amenazan con aumentar. ¿Que dicen a esto las autoridades sanitarias?

Carbonell, de Valencia, se muestra partidario del ingreso en la Unión, y la representación de Aragón se manifiesta en contra.

Saavedra, por Castellón, expresa sus simpatías al representante de la Casa del Pueblo de Madrid. Propone al Congreso se realicen los necesarios trabajos para llevar al cumplimiento a todas las Secciones para el ingreso.

Carrillo vuelve a intervenir, y dice que el acuerdo que se debe tomar es ver con simpatía la táctica de la Unión General de Trabajadores y facultar al Comité de la Federación Nacional para que dirija una circular a las Secciones indicándole la conveniencia de ingresar cuanto antes.

El Congreso así lo acuerda, y los delegados prometen hacer la necesaria propaganda entre sus asociados.

Gabarreta propone un plazo de un mes para el ingreso.

Grandá, por el Comité, propone que en el Congreso próximo todas las Secciones traigan su contestación favorable al ingreso.

Interviene Lerma, por la Federación de Camareros, para exponer al Congreso la conveniencia de que cuanto antes se acuerde el ingreso, ya que ellos tienen 90 cocineros federados, que pasarán a la Federación de Cocineros.

Aguilar, de Madrid, se muestra partidario de que los cocineros vengan a la Unión convencidos y no desperdigados, pidiendo un plazo de un año.

Carrillo dice que un año es mucho, y un mes, poco; propone un plazo de tres meses, y de esta forma todos los criterios quedarán satisfechos.

Intervienen varios delegados, y se acuerda, a propuesta del Comité, que en principio se ingrese en la Unión General de Trabajadores, dando un plazo de seis meses para que todas las Secciones manifiesten su conformidad.

Se levanta la sesión a la una y diez, para continuar hoy a las cuatro de la tarde.

## Desde Alicante

ALICANTE, 18.—En el salón de sesiones del Ayuntamiento de esta ciudad ha tomado posesión del cargo de alcalde honorario perpetuo, que se le ha conferido por el Concejo, el gobernador civil de la provincia, don Cristino Bermúdez de Castro.

Por las víctimas del ciclón de Cuba. La suscripción abierta en favor de las víctimas del mencionado ciclón de La Habana arroja la cantidad de 11.524,40 pesetas.

El consúl de Cuba de Alicante se complace en comunicar a todas aquellas personas que han mostrado deseo de contribuir a esta suscripción, que desde hoy queda cerrada.—Sierra.

La aviación comercial yanqui

NUEVA YORK, 18.—Según el subsecretario de Comercio, en Norteamérica hay 7.000 millas de líneas aéreas, estando en organización otras 5.000.

El Gobierno intenta impulsar todo lo posible el tráfico aéreo. rarará tres meses.

## COOPERATIVA SOCIALISTA

Para las fiestas de Navidad

Recomendamos a nuestros lectores que apresuren a adquirir los exquisitos turrones de Alicante, Jijona, oson, guiliche, frutas, Cádiz, y yema de la acreditada Casa de la Viuda de Sirvent Soler, de Jijona, turrones hechos a base de los mejores productos que se emplean en estos artículos, y los cuales expende la Cooperativa Socialista en sus despachos de la calle de la Libertad, 26; Valencia, 5; Martínez Campos, 1 (Chamber); Pilar de Zaragoza, 41 (Guindalera), y Arganzuela, 1.

También ha recibido la Cooperativa para estos días gran cantidad de artículos para Navidad, como mazapan legítimo de Toledo, mantecadas de Astorga, frutas escarchadas, peladillas, frutas secas, licores de todas clases, aguardientes y vinos espumosos, cuyos artículos los vende más baratos que el resto del comercio.

Esperamos que nuestros compañeros atenderán nuestra recomendación y adquirirán todos estos artículos en los despachos de la Cooperativa, en la seguridad de que quedarán satisfechos.

## Uu rabí echado del púlpito

LONDRES, 18.—Dicen de Bournemouth que mientras predicaba en el púlpito de la sinagoga local el rabí Julius M. Hirsch, cuando encomendaba a los fieles tuviesen presente a la familia real en sus oraciones, los oyentes le acredieron, obligándole a bajar del púlpito y expulsándole del sagrado recinto.

Luego reunió el Comité de la Comunidad judía, acordando el cese del sacerdote.

## MALES SECRETOS

Purgaciones resientes y crónicas, Clístis, Prostatitis, Orquitis, Sífilis, Impotencia, Neurastenia, Afecciones de la piel y de la sangre, Sarna, Almorranas, Insectos del vello, cóncave rápida y radicalmente (por sí solo) con los infalibles específicos ZECNAS, muy económicos. Farmacia D. Rey, Infantas, 7, Madrid. Remítense por correo. Pedid catálogo específicos ZECNAS, gratuito.

## EDITORIAL REUS

Casa fundada en 1852. Empresa propietaria de más de 2.000 ediciones jurídicas y del Centro de Enseñanza de Preciados, 1.

Clases: PRECIADOS, 1.—Libros: PRECIADOS, 6.—Correspondencia: APARTADO, 12.250.

OFICIAL.—Estatuto de Clases Pasivas. IDEM.—Programa de Inspectores Municipales de Sanidad. IDEM.—Programa de la Carrera Fiscal. IDEM.—Programa de la Escuela de Peritos Agrícolas. SERRANO.—Normas Jurídicas (Doctrinas de las circulares de Fiscalía). TARRAGATO.—Los sistemas económicos matrimoniales. GIDE.—Historia de las Doctrinas Económicas (desde los fisiócratas hasta nuestros días). CASTAN.—Derecho Civil, tomo I (segunda edición). POY.—Legislación Notarial. LORREIRA.—ORTIZ ARCE, FABREGAS DEL PILAR, etc.—Contestaciones al programa del tercer ejercicio de la Carrera Fiscal. Suscripción completa. CLEMENTE DE DIEGO.—Naturaleza jurídica de las disposiciones o cláusulas testamentarias de residuo. FIORETTI y ZERBOLIO.—Sobre la legítima defensiva.

no la perdía de vista. Y no supo comprender la angustia que los ojos del prometido reflejaban.

Después... Las cosas ocurren a veces de manera estúpida, ciega, imprevista; producen catástrofes inesperadas. Pero así ocurren.

Tenía Vergara el biberón en la diestra cuando sus turbios ojos se fijaron en Javier. Le tenía asco, como él decía, como se lo tenía a cuantos no le admiraban. Inmediatamente pensó vengarse de su desdén burlándose de él ante todo el mundo. ¿Las consecuencias? No tenía el cerebro en condiciones para calcularlas; pero comprendió que entre tanta gente no podría ocurrir nada.

Entonces, un poco vacilante, aproximóse a Javier, y echándole el vaho del agüentado, le ofreció el biberón, diciendo: —Toma, nene, un poco de agüentado... Esto te ayudará a echar las muelas.

Habrían todos estallado en una risotada si no conocieran a Javier; pero aquella provocación del paraguayo borracho produjo un silencio de inquietud, en medio del cual, se oyó claramente la respuesta del joven ingeniero: —Soy yo demasiado hombre para tomar biberón. Está en buenas manos.

Incapaz Vergara de sostener el diálogo que las circunstancias requerían, hizo como que no comprendía la respuesta, y sólo pensó en agravar el ultraje. Volvióse a Lucía, y le ofreció a ella el cacharro, diciendo: —Entonces, ¿lo tome la chacha.

¿Por qué admitió ella la grosera broma? Porque suelen ser así estas clases de muchachas. La agresiva respuesta de Javier fue sentida por ella en su amor propio. ¿Por qué? Porque ellas son así. El hecho fue que Lucía no halló en su pobre cabecita una idea digna, y pensó únicamente en mortificar a su novio aceptando el biberón y aproximándole a sus labios, mientras se esforzaba por iluminar el rostro con una sonrisa.

No llegó a consumar la insensatez. Javier, arrebatándole el anticuado objeto, lo estrujó contra el suelo. Inmediatamente se puso en guardia, esperando la agresión de Vergara. Precaución inútil, porque éste volvió la espalda, diciendo: —¿Qué mal genio!

Después, en voz baja, Javier a Lucía: —¿Parece mentira!

Y Lucía a Javier: —¿Hemos terminado!

Minutos más tarde, disuelta la reunión, volvían las familias a sus hotelitos haciendo comentarios de todas clases. Las niñas, entre sí, censuraban a Javier; pero también criticaban a Lucía. Los papás disertaban sobre el magnífico acto de dignidad realizado por Javier, y declaraban su desprecio hacia el tercio de borrachos gándules y groseros. Y las mamás repetían su frase consabida: —¡Dichoso Vergara! ¿Cuánto daño hace en las familias un hombre como ese!

Entre tanto, Javier, dominado por intensa agitación, había emprendido la vuelta a Madrid por la carretera. Esperaba que las dos horas de marcha y el fresco de la madrugada serían un sedante para sus nervios.

Y Vergara... Al despedirse de Lucía, le había dicho tartamudeando: —Siento que por mi causa... En fin... Lucía... Si un hombre se va, puede quedar otro... y aquí estoy yo...

Si el bueno de Javier iba camino de Madrid triturando ideas amargas, Lucía, en cambio, sentíase arrullada por dulces palabras que esperaba sentir un día de labios del paraguayo.

Cuando el reloj de la iglesia daba las dos de la madrugada despedíanse Vergara, Julián y Nicasio las noches con los racioneros del pueblo y en fiesta bebiendo cerveza y haciendo comentarios procesos sobre el suceso.

Aturdido por los vapores del alcohol, el paraguayo dobló la esquina, pasó por la parada de los coches y entró en la calle Nueva, donde tenía su alojamiento. Vivía como huésped en casa del señor Ignacio, un pequeño propietario de tierras de pan llevar, concejal del pueblo, viudo y con una hija de veintidós años, fea y feucha, ojerosa siempre, víctima de una sensualidad nunca bien satisfecha. El estado económico del señor Ignacio no era satisfactorio ni mucho menos; no podía serlo, porque se empeñaba en jugar todas las noches con los racioneros del pueblo y en porque era poco molesto, como escasamente y en ocasiones podía servirle al solicitar de él alguna cantidad de dinero a cuenta del alojamiento.

Pensaba con frecuencia en las grandes ventajas que para él reportaría el traslado a su bolsillo de los miles o acaso millones de pesos que el padre de Vergara tenía allí, en las Américas.

Y, zafio en todo, no hallaba a su alcance otro procedimiento para lograrlo que dejar solos en la casa, durante horas enteras, a su chica, la fea y feucha Sabina, y al paraguayo. Además, de vez en cuando hacía a su hija esta reflexión profunda: —¿Mira que si lo atrapas tú! ¡Con tantas señoras como se lo rifan!

Pero Vergara no reparaba nunca en la Sabina. Y ella, segura de que no era posible la seducción del señorito, le trataba con indiferencia. Gustarle le gustaba; pero reconocíase inferior a las mujeres que, según se decía, se disputaban los favores de Paco. Y sus ensueños procuraba realizarlos modestamente, ora con el criado del carnicero, ora con un mozo de la brasserie al servicio de su padre.

Aquella noche ocurrió un paso de vaudeville en casa del señor Ignacio, que fue origen de una verdadera revolución en el hogar.

Abrió la puerta de la calle Vergara, utilizando la llave que para él había construido el cerrajero, y sin encender ninguna cerilla, penetró en la casa y se encaminó vacilante a su cuarto. Al fondo del pasillo, la puerta que daba al corral estaba abierta, y la semioscuridad de la madrugada permitía a cualquiera que estuviese más despejado que Vergara ver dos siluetas: la de un hombre que salía al corral y la de una mujer que cerraba la puerta precipitadamente, pero sin hacer ruido.

El calavera no pudo darse cuenta de lo que sucedía. A tientas encamóse a su habitación, cuya puerta estaba junto a la del corral. Cuando llegaba, a pesar de su embriaguez, que iba ya acentuándose, díose cuenta de que alguien estaba a su lado, y extendió el brazo: tropezó en una forma escasamente cubierta por una tela relativamente fina, y sintió cerca del oído una frase levemente pronunciada: —¡Por Dios, señorito Paco!

Vergara sonrió: sabía ya a qué atenerse. Aquella pobre Sabina venía, como tantas otras veccillas, a dejarse prender por el gavilán, que era él. Por su ahorrado

Teatros

INFANTA ISABEL. — Mecachis, qué guapo soy! Una vez más se nos presenta en escena la vida de nuestra aristocracia...

La señora Sampedro, que formaba parte de la compañía que actúa en la Infanta Isabel, era excelente actriz...

La Raga y Redondo, en Pavón. Los admirables cantantes Cora Raga y Marcos Redondo se presentarán al público madrileño...

Robo en una joyería. En una joyería de la calle del Carmen, número 28, ocurrió un extraño suceso...

Tres aeroplanos. MALAGON, 18.—Ayer han volado sobre esta población tres aeroplanos...

En memoria de Iglesias. MADRIDEJOS, 18.—En conmemoración del primer aniversario de la muerte de Pablo Iglesias...

Morgan compra libros por valor de dos millones y medio de pesetas. NUEVA YORK, 18.—El multimillonario J. Pierpont Morgan...

La Sociedad de Vendedores en General. Respondiendo a un escrito publicado en un periódico de Aranjuez...

En la Casa del Pueblo. Reuniones para hoy. En el salón teatro, a las nueve y media de la mañana...

Tribunal industrial. Señalamientos para mañana. A las nueve y media.—Pablo Frías Pascual...

Sánchez, camarero, reclama salarios devengados a los dueños del café-bar Los Mariscos...

A las once.—Mariano Gómez Granada, como padre de Luis Gómez Martín...

A las once y media.—Antonio Solá González, impresor, que trabajando en la sucursal de la Sociedad Editorial Hércules...

Como en el cine. Aprovechando la oscuridad, un desconocido penetró en la tienda...

Replica justificada. En cuanto a las actrices, Angelina Vilar, Amparo Martí, María Bru...

En la Casa del Pueblo. Reuniones para hoy. En el salón teatro, a las nueve y media de la mañana...

Tribunal industrial. Señalamientos para mañana. A las nueve y media.—Pablo Frías Pascual...

Bar Covadonga. Exquisite café.—Fiambras y mariscos.—Licores de todas marcas.—Tortilla.

Bar Metro. Establecido en Bravo Murillo, 79. Leocadio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos...

Bar Metro. Establecido en Bravo Murillo, 79. Leocadio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos...

SERVIREMOS GRATIS EL SOCIALISTA durante los días que restan del mes actual...

Por la imprenta propia. ACCIONES PAGADAS PARA LA GRAFICA SOCIALISTA. Suma anterior: 65.900.

Valle Inclán en el Círculo de Bellas Artes. El programa de la primera función de abono a los Ensayos de teatro...

Depósito clandestino de drogas. VALENCIA, 19.—Cumpliendo instrucciones del gobernador...

Abusos patronales. ALAHURIN EL GRANDE, 18.—El patrono Juan Marcelo posee una finca de kilómetros y medio del pueblo...

Reuniones y convocatorias. Asignación General de Cocineros. Se convoca a todos los asociados a asamblea general extraordinaria...

Radiotelefonía. PROGRAMA PARA HOY. MADRID (Unión Radio, 373 metros).

Sucesos. Atrapado. Miguel López Gil, de catorce años de edad, con domicilio en la calle de Blanca Pérez...

Sociedad de Albañiles. Esta colectividad, en su última reunión general, eligió delegado para el Congreso extraordinario de la Unión General al compañero Luis Vázquez...

Bar Metro. Establecido en Bravo Murillo, 79. Leocadio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos...

Castellana, 13, padece lesiones de profunda reserva, que causó al chocar con un árbol al auto que montaba...

Un robo de alhajas. Doña Cándida Granada denunció que del establecimiento de su propiedad, sito en el paseo del Hipódromo...

¿Infanticidio? El comisario señor Trabazo tuvo noticias de haberse cometido un infanticidio en la calle de Juan de Urbista, 7.

¿Lo dejó ciego de una patada? Ayer apareció ante el juez de guardia un ciego, llamado José Castro Flores...

Radio Castilla (375 metros). De tres y media a cinco y media de la tarde: Concierto variado por la orquesta de la estación: «Parsifal» (preludio)...

Reuniones y convocatorias. Asignación General de Cocineros. Se convoca a todos los asociados a asamblea general extraordinaria...

Radiotelefonía. PROGRAMA PARA HOY. MADRID (Unión Radio, 373 metros).

Sucesos. Atrapado. Miguel López Gil, de catorce años de edad, con domicilio en la calle de Blanca Pérez...

Sociedad de Albañiles. Esta colectividad, en su última reunión general, eligió delegado para el Congreso extraordinario de la Unión General al compañero Luis Vázquez...

Bar Metro. Establecido en Bravo Murillo, 79. Leocadio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos...

Castellana, 13, padece lesiones de profunda reserva, que causó al chocar con un árbol al auto que montaba...

Un robo de alhajas. Doña Cándida Granada denunció que del establecimiento de su propiedad, sito en el paseo del Hipódromo...

¿Infanticidio? El comisario señor Trabazo tuvo noticias de haberse cometido un infanticidio en la calle de Juan de Urbista, 7.

¿Lo dejó ciego de una patada? Ayer apareció ante el juez de guardia un ciego, llamado José Castro Flores...

Radio Castilla (375 metros). De tres y media a cinco y media de la tarde: Concierto variado por la orquesta de la estación: «Parsifal» (preludio)...

Reuniones y convocatorias. Asignación General de Cocineros. Se convoca a todos los asociados a asamblea general extraordinaria...

Radiotelefonía. PROGRAMA PARA HOY. MADRID (Unión Radio, 373 metros).

Sucesos. Atrapado. Miguel López Gil, de catorce años de edad, con domicilio en la calle de Blanca Pérez...

Sociedad de Albañiles. Esta colectividad, en su última reunión general, eligió delegado para el Congreso extraordinario de la Unión General al compañero Luis Vázquez...

Bar Metro. Establecido en Bravo Murillo, 79. Leocadio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos...

Castellana, 13, padece lesiones de profunda reserva, que causó al chocar con un árbol al auto que montaba...

Un robo de alhajas. Doña Cándida Granada denunció que del establecimiento de su propiedad, sito en el paseo del Hipódromo...

¿Infanticidio? El comisario señor Trabazo tuvo noticias de haberse cometido un infanticidio en la calle de Juan de Urbista, 7.

¿Lo dejó ciego de una patada? Ayer apareció ante el juez de guardia un ciego, llamado José Castro Flores...

Radio Castilla (375 metros). De tres y media a cinco y media de la tarde: Concierto variado por la orquesta de la estación: «Parsifal» (preludio)...

Reuniones y convocatorias. Asignación General de Cocineros. Se convoca a todos los asociados a asamblea general extraordinaria...

Radiotelefonía. PROGRAMA PARA HOY. MADRID (Unión Radio, 373 metros).

Sucesos. Atrapado. Miguel López Gil, de catorce años de edad, con domicilio en la calle de Blanca Pérez...

Sociedad de Albañiles. Esta colectividad, en su última reunión general, eligió delegado para el Congreso extraordinario de la Unión General al compañero Luis Vázquez...

Bar Metro. Establecido en Bravo Murillo, 79. Leocadio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos...

Deportes

FUTBOL. El partido de esta tarde. Esta tarde, a las tres en punto, en el campo de fútbol, se jugará un interesante partido entre el Club propietario del campo y el Racing Club.

RUGBY. Hoy, domingo, a las once de la mañana, tendrá efecto en el campo de la Ciudad Lineal un partido de campeonato entre los equipos del Madrid F. C. y la Sociedad Gimnástica Española.

Sección de noticias. Mitin de higiene social.—Hoy, domingo, a las once de la mañana, se celebrará un nuevo acto de higiene social en el campo de fútbol...

Publicaciones recibidas. Desde la última nota publicada, hemos recibido las siguientes publicaciones: «Revista de Obras Públicas» (15 de diciembre)...

Espectáculos. Funciones para hoy. ZARZUELA.—A las cinco y media. La Bohemia.

Reuniones y convocatorias. Asignación General de Cocineros. Se convoca a todos los asociados a asamblea general extraordinaria...

Radiotelefonía. PROGRAMA PARA HOY. MADRID (Unión Radio, 373 metros).

Sucesos. Atrapado. Miguel López Gil, de catorce años de edad, con domicilio en la calle de Blanca Pérez...

Sociedad de Albañiles. Esta colectividad, en su última reunión general, eligió delegado para el Congreso extraordinario de la Unión General al compañero Luis Vázquez...

Bar Metro. Establecido en Bravo Murillo, 79. Leocadio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos...

ROCA FOTOGRAFO. Teluán, 20. Teléfono 324. Retratos artísticos. Ampliaciones inalterables.

Bar Covadonga. Exquisite café.—Fiambras y mariscos.—Licores de todas marcas.—Tortilla. SITIO PREFERIDO POR LOS CORRELIGIONARIOS. FUENCARRAL, 99.

B. Sanrigoberto. Exposición de automóviles, accesorios, taller y garaje. Tratador, núm. 23. Teléf. J. 344. Despacho y ventas: Manuel Sevilla, núm. 16. Teléfono J. 417. MADRID.

Fábrica de Gorras y Almoacán de Sombreros y Boinas. Grandes novedades. CASA YUSTAS. Plaza Mayor, 30. MADRID.

Bar Metro. Establecido en Bravo Murillo, 79. Leocadio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos; a la salida del Metropolitano.

Bar Metro. Establecido en Bravo Murillo, 79. Leocadio Méndez. El más delicioso de los Cuatro Caminos...

Cooperativa Socialista Madrileña. Despacho central: LIBERTAD, 26. Sección Zapatería: GRAVINA, 16. Sucursales: Arganzuela, 1.—Valencia, 5.—Pilar de Zaragoza, 41.—Martínez Campos, 1.—

Cooperativa Socialista Madrileña. Despacho central: LIBERTAD, 26. Sección Zapatería: GRAVINA, 16. Sucursales: Arganzuela, 1.—Valencia, 5.—Pilar de Zaragoza, 41.—Martínez Campos, 1.—

Cooperativa Socialista Madrileña. Despacho central: LIBERTAD, 26. Sección Zapatería: GRAVINA, 16. Sucursales: Arganzuela, 1.—Valencia, 5.—Pilar de Zaragoza, 41.—Martínez Campos, 1.—

Cooperativa Socialista Madrileña. Despacho central: LIBERTAD, 26. Sección Zapatería: GRAVINA, 16. Sucursales: Arganzuela, 1.—Valencia, 5.—Pilar de Zaragoza, 41.—Martínez Campos, 1.—

Cooperativa Socialista Madrileña. Despacho central: LIBERTAD, 26. Sección Zapatería: GRAVINA, 16. Sucursales: Arganzuela, 1.—Valencia, 5.—Pilar de Zaragoza, 41.—Martínez Campos, 1.—

Cooperativa Socialista Madrileña. Despacho central: LIBERTAD, 26. Sección Zapatería: GRAVINA, 16. Sucursales: Arganzuela, 1.—Valencia, 5.—Pilar de Zaragoza, 41.—Martínez Campos, 1.—

Cooperativa Socialista Madrileña. Despacho central: LIBERTAD, 26. Sección Zapatería: GRAVINA, 16. Sucursales: Arganzuela, 1.—Valencia, 5.—Pilar de Zaragoza, 41.—Martínez Campos, 1.—

Cooperativa Socialista Madrileña. Despacho central: LIBERTAD, 26. Sección Zapatería: GRAVINA, 16. Sucursales: Arganzuela, 1.—Valencia, 5.—Pilar de Zaragoza, 41.—Martínez Campos, 1.—

SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes... 2,50 pts. Provincias, trimestre... 9. 25 ejemplares, 1,75 ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PIDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

LA PUERICULTURA

Una Escuela de Maternología

Vamos a ocuparnos hoy de la Escuela de Maternología, que es una de las Secciones de la Puericultura, y seguramente la más interesante. Las enfermedades es mejor evitárlas que curarlas...

El niño necesita ser cuidado antes de ser engendrado. La sociedad actual se cuida mucho de los enlaces matrimoniales...

Necesita el niño ser vigilado, pues, en la salud de sus propios padres; pero esta misma vigilancia hay que tenerla durante el desarrollo del feto...

Para ello se ha creado la Escuela de Maternología, en donde se enseña a las madres y a aquellas jóvenes que lo desean...

Una vez que ya ha nacido el niño, en las primeras doce horas no necesita tomar leche ni agua...



Grupo de madres lactantes que reciben enseñanza en la Escuela de Puericultura.

CARTA DE LA ARGENTINA

Un Congreso de Municipalidades

En el teatro Colón, propiedad del Municipio de Buenos Aires, en los días 15 al 20 de noviembre se celebró el Primer Congreso de las Municipalidades de la República...

La sesión preparatoria del Congreso fue presidida por el presidente del Concejo deliberante de la capital, quien abrió el acto en nombre del intendente (alcalde)...

El delegado por Córdoba, Telesforo Ubios, propuso un voto de aplauso para nuestro compañero Giménez, inspirador de la iniciativa del Congreso...

La sesión inaugural se vio concurrida por el presidente de la República, doctor Marcelo Torcuato de Alvear...

Las Comisiones son tres: Hacienda y Seguridad, Obras públicas y Aprovisionamiento e Higiene y Beneficencia. Los trabajos presentados ascienden a cerca de 200.

La Sección de Hacienda y Seguridad designó tres Subcomisiones para el mejor estudio de los asuntos: proyectos sobre uniformidad de patentes, asuntos agropecuarios y asuntos generales y de organización gremial.

El primer día de sesión ordinaria se dedicó de lleno al estudio de los asuntos por las Comisiones y a la colocación de la piedra fundamental del hospital Manuel Rocca...

En el segundo día no se realizó acto público alguno, ocupándose las Subcomisiones, desde las primeras horas, en preparar los despachos que someterían a las reuniones en pleno de la Sección.

El día 18, a las diez de la mañana, y de acuerdo con el programa fijado, debían concurrir los delegados al acto de colocación de la primera piedra del nuevo edificio...

El día 19, a las diez de la mañana, los delegados visitaron el hospital Rawson, y poco después concurren a los Mataderos municipales, donde, al mediodía, se les sirvió un almuerzo criollo.

A las tres de la tarde del mismo día se visitaron las instalaciones de los hornos incineradores de basuras, haciendo desfilar el nuevo material rodante de tracción mecánica.

El día 20, último del Primer Congreso de Municipalidades de la República, se ocupó en la aprobación de los distintos proyectos estudiados y aprobados por las tres Secciones...

«Las Palmas. Se ha recibido el siguiente radiograma de Villa Cisneros: A las 12,45 pasan por ésta los «hidros» de la patrulla «Atlántida»...

En Cuatro Vientos. En presencia de los coroneles de Aviación Castejón y Kindelán realizaron ayer mañana pruebas, en Cuatro Vientos, los pilotos capitanes Barberán y González Gil...

Un hidro sufre una avería. La Compañía de T. S. H. comunicó que había recibido un radio de Las Palmas diciendo que a las tres y cuarenta y cinco (meridiano de Greenwich) habían recibido allí un radio de Río de Oro...

Los patronos belgas. Circular secreta invitando a oponerse a las demandas obreras. BRUSELAS, 18.—En los medios obreros ha causado indignación la noticia de que la Asociación Industrial Belga...

La enseñanza en Gijón. No hay cantinas escolares. Nosotros seguimos con gran atención la lectura de la prensa provinciana porque en ella vemos reflejada cotidianamente las inquietudes regionales...

El descanso dominical para la Prensa. Respetando los acuerdos de la asamblea de periodistas madrileños celebrada en la noche del pasado jueves, no hemos querido publicar las conclusiones acordadas...

La campaña de mentiras contra Méjico. No nos consaremos en demostrar que la campaña que se hace en algunos periódicos tendiendo a acreditar que Méjico, por exigir el cumplimiento de la ley a los católicos, está abocado a la perdición...

El vuelo a Guinea. La patrulla «Atlántida» emprendió ayer el vuelo a Port Etienne. En la Dirección de Marruecos y Colonias facilitaron las siguientes noticias del vuelo a Guinea...

Un cable de cinco mil millas. SYDNEY, 18.—Los buques cables han completado la instalación del doble cable que conecta al Canadá con las Islas Fanning y a éstas con Suva, la capital del archipiélago fidjita...



El concejal socialista doctor Angel M. Jiménez, autor de la iniciativa del Congreso de Municipalidades de la República.

De la vieja política. La «partida de la porra» en el teatro. Entre las pintorescas costumbres de nuestra antigua burguesía resalta la creación de la famosa «partida de la porra»...

Una Asamblea. El Profesorado de Escuelas Normales. Ayer, a las once y media de la mañana, se inauguró, en la Escuela Superior del Magisterio, esta Asamblea, con gran concurrencia de asociados y numerosas adhesiones...

Los camareros. La abolición de la propina. La Federación Nacional de Camareros de España y la Agrupación General de Madrid invitan a todos los camareros de Madrid a un acto público...

La deuda inglesa. LONDRES, 18.—La situación financiera empieza a preocupar a los gobernantes ingleses. El déficit se eleva a 139 millones de libras.

Más armonías liberales. LONDRES, 18.—En una reunión liberal ha declarado lo siguiente lord Grey: «Se sugiere ahora que se pase la esponja de nuevo sobre las diferencias habidas y que nos congreguemos nuevamente, basados en un sentimiento de mutua confianza»...

Desde enero aparecerá mensualmente ESTUDIO. Director, Julián Zugazagoitia. Colaboradores: Besteiro, De los Ríos, Unamuno, Cossío, Alomar, Prieto, Meabe, Zulueta, Lacort, Serra y Moret, Campalans, Zuazagoitia, Mourlane-Michelena, Blanco-Fombona, Ricardo Baeza, Araquistáin, Madariaga, Arteta, Arrue, Mateos, Alberto, etc.

ESTUDIO se servirá por suscripción directa. Precio: Un año, 10 pesetas; un semestre, 6. Administración: San Francisco, 9 y 11.—BILBAO. Mándenos su dirección y recibirá nuestro prospecto.

ESTUDIO. Desde enero aparecerá mensualmente. Director, Julián Zugazagoitia. Colaboradores: Besteiro, De los Ríos, Unamuno, Cossío, Alomar, Prieto, Meabe, Zulueta, Lacort, Serra y Moret, Campalans, Zuazagoitia, Mourlane-Michelena, Blanco-Fombona, Ricardo Baeza, Araquistáin, Madariaga, Arteta, Arrue, Mateos, Alberto, etc.

ESTUDIO. Desde enero aparecerá mensualmente. Director, Julián Zugazagoitia. Colaboradores: Besteiro, De los Ríos, Unamuno, Cossío, Alomar, Prieto, Meabe, Zulueta, Lacort, Serra y Moret, Campalans, Zuazagoitia, Mourlane-Michelena, Blanco-Fombona, Ricardo Baeza, Araquistáin, Madariaga, Arteta, Arrue, Mateos, Alberto, etc.

ESTUDIO. Desde enero aparecerá mensualmente. Director, Julián Zugazagoitia. Colaboradores: Besteiro, De los Ríos, Unamuno, Cossío, Alomar, Prieto, Meabe, Zulueta, Lacort, Serra y Moret, Campalans, Zuazagoitia, Mourlane-Michelena, Blanco-Fombona, Ricardo Baeza, Araquistáin, Madariaga, Arteta, Arrue, Mateos, Alberto, etc.

ESTUDIO. Desde enero aparecerá mensualmente. Director, Julián Zugazagoitia. Colaboradores: Besteiro, De los Ríos, Unamuno, Cossío, Alomar, Prieto, Meabe, Zulueta, Lacort, Serra y Moret, Campalans, Zuazagoitia, Mourlane-Michelena, Blanco-Fombona, Ricardo Baeza, Araquistáin, Madariaga, Arteta, Arrue, Mateos, Alberto, etc.